

Le Canada se réjouit de voir le Mexique assurer sa croissance et améliorer son niveau de vie en adoptant des politiques économiques ouvertes et tournées vers l'extérieur, particulièrement dans les domaines du commerce et de l'investissement. Il est en effet dans l'intérêt mutuel des trois pays de stimuler la croissance par la libéralisation des échanges, et d'élargir ainsi les possibilités d'exportation.

Notre expérience en matière de commerce et d'investissement avec le Mexique et d'autres pays d'Amérique latine confirme que nous pouvons faire face à la concurrence. Dans les pourparlers sur le libre-échange avec les États-Unis et le Mexique, notre objectif est d'accroître notre capacité de concurrencer les autres, à armes égales, sur le marché nord-américain et ailleurs.

La libéralisation du commerce a été un élément clé du succès économique du Canada. Nous avons profité de notre appartenance au GATT, et nous avons joué un rôle actif dans toutes les négociations précédentes sur la libéralisation des échanges multilatéraux. Ces pourparlers trilatéraux s'inscrivent donc dans la lignée des nombreuses autres initiatives que nous avons prises pour faire du Canada un compétiteur dynamique dans une économie mondiale de plus en plus ouverte et interdépendante.

Après avoir conclu avec les États-Unis un accord de libre-échange qui lui donne un accès garanti au marché de son premier partenaire commercial, le Canada continue de jouer un rôle important dans les négociations commerciales multilatérales de l'Uruguay Round.

La libéralisation des échanges est d'un intérêt majeur pour le Canada, car le tiers de son produit national brut (PNB) est tributaire des exportations. Dans une économie mondiale où la concurrence est de plus en plus féroce, nous devons être déterminés à profiter de toutes les possibilités qui s'offrent pour garantir et élargir notre accès à nos marchés les plus importants.

Il est essentiel que le Parlement et tous les Canadiens participent pleinement au processus de consultation. Nous continuerons, au cours des prochains mois, à procéder ouvertement à de vastes consultations afin que le Canada soit bien préparé pour le début des véritables négociations qui s'amorceront l'année prochaine.

C'est pourquoi nous sommes heureux que le Comité permanent des affaires étrangères et du commerce extérieur tienne des audiences publiques à compter de cette semaine. Nous recevrons avec intérêt ses recommandations.

Cette semaine, mon homologue mexicain, le secrétaire au Commerce M. Serra, est en visite officielle au Canada. Je serai heureux de